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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Se pegó un tiro” 

 
“Demolerán 12 escuelas tras sismo del 19S” 

 
“Contaminan e incumplen 3 de cada 4 empresas” 

 
“DESAPARECERÁ LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO” 

 
“Prospectan inversiones de Jordania” 

 
“Compromiso de OFM” 

 
“Daños menores en 32 escuelas” 

 
“DAN REVERSA A CIUDAD DEL CONOCIMIENTO” 

 
“Rinde Ruffo informe sobre logros en DIFH” 

 
“Delegación solapó obra ilegal en el "Rébsamen"” 

 
“”Costará 39 mmdp enfrentar desastre 

 “Costará 38 mil mdp reconstruir” 

 
“Causaron sismos daños por $38 mil millones: Peña” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Necesario garantizar: Solicitará el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Augusto Hernández 

Abogado, la instalación de una mesa de trabajo con los integrantes del pleno para determinar la posibilidad o no 

de garantizar la participación de aspirantes indígenas en los distritos con este tipo de características. En la próxima 

sesión del Consejo General planteará esta discusión a fin de que garanticen la participación de indígenas en procesos 

democráticos, mediante la vigilancia o exhorto hacia partidos políticos en la postulación de candidatos. Cabe 

recordar que recientemente el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el nuevo escenario de 

distritación federal, de 300 jurisdicciones, 28 son consideradas de tipo indígena, pues cuentan con más del 40 por 

ciento de habitantes nativos, además de tener otras particularidades. Sin embargo, el INE confirmó que no 

garantizará la postulación de ese tipo de aspirantes, pues la ley no lo prevé. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Part idos políticos en la entidad, sin renunciar a presupuesto para elecciones: Hasta 

el momento, ningún partido político con registro en Hidalgo ha expresado la intención de renunciar a las 

prerrogativas por actividades electorales para el siguiente año, informó el consejero electoral, Salvador Franco 

Assad. Contrario a lo expuesto por las dirigencias nacionales de los partidos políticos, sobre la intensión de que el 

INE retenga hasta 20 por ciento del presupuesto destinado para el proceso electoral de 2018, y que ese recurso 

sea destinado a la reconstrucción de las zonas afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre . “Lo que se ha 

manifestado es a nivel nacional pero en el estado los que tenemos registrados esperamos la postura que tuvier an 

para obtener los mecanismos”, indicó en entrevista Franco Assad y mencionó que los nueve partidos políticos con 

registro en Hidalgo esperan indicaciones de sus dirigencias nacional sobre si renuncian o no a ese presupuesto . 

Mientras eso suceda, el Instituto Estatal Electoral (IEE) mantiene el desarrollo del proyecto de presupuesto para el 

próximo año de manera normal. “Hasta ahora no se ha establecido nada, tenemos que hacer nuestro cálculo 

presupuestal en los términos de la ley y ya es muy poco probable que se cambie”.  En cuanto a los mecanismos 

existentes para que partidos políticos en Hidalgo decidan renunciar a las prerrogativas por actividades electorales , 



 

- 3 - de 17 

 

Salvador Franco explicó que puede manejarse como remanentes, es decir, hacer devolución de recursos sin utilizar 

para regresar al erario estatal. “Es una prerrogativa que tienen los partidos políticos para que puedan funcionar 

adecuadamente y máxime en tiempos de campaña. Sostengo que este financiamiento es necesario y activa la 

economía pues se compran, contratan personas y empresas para hacer su publicidad, entonces es indispensable 

que se mantenga, la cuestión es que pudiera ser disminuido de una manera razonable pero dependerá de cada 

partido”, afirmó. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos 2017, más de 40 millones de pesos están destinados 

al financiamiento público de los nueve partidos políticos con registro en Hidalgo. Al no haber elecciones este año, 

en el proyecto de presupuesto para prerrogativas solo está contemplado el gasto general desde salarios y programas 

partidistas; además, la cantidad es otorgada a través de una fórmula y el número de votos conseguidos en la 

elección de junio. (Manuel Martínez, página 07) 

Uno más Uno-Conversatorio Mujeres, Memorias y Diálogos: Con la participación de las Regidoras de 

Mixquiahuala de Juárez, Tlaxcoapan y Tula de Allende; Erika Citlali Lugo Pérez, Lizet Vargas Juárez y Magda Angélica 

Chapa Trujillo respectivamente; así como de la Síndica Hacendaria de Tula, Janeth Arroyo Sánchez; y como 

moderadora la Ing. Otilia Gonzala Sánchez Castillo; en la Universidad Tecnológica de Tula-Tepeji (UTTT); la 

Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana, llevaron a cabo 

el “Conversatorio Mujeres, Memorias y Diálogos”. Como ya es temática de esta actividad, las disertantes 

compartieron sus experiencias al integrarse a la vida pública de sus respectivos municipios , haciendo mención de 

las diferencias físicas y culturales entre mujeres y hombres que hoy en día continúa siendo un factor determinante 

para otorgarles ventaja al desempeñar trabajos fuera del seno familiar . Aunado a esto, la violencia social y política 

dirigida mayormente a la mujer que históricamente ha contribuido para rezagarlas laboral y económicamente . No 

obstante, dijeron que, aun y cuando la participación de las mujeres en la vida política es limitada, están convencidas 

que ambos géneros deben tener los mismos derechos a desempeñarse en cualquier ámbito público o privado, pues 

el Principio de Paridad hoy por hoy debe ser un símbolo de igualdad entre mujeres y hombres altamente dotados 

con las mismas habilidades y capacidad intelectual por lo que exhortaron a los ahí reunidos a crear conciencia y 

vencer los obstáculos impuestos por la sociedad. Presentes en el lugar estuvieron la Consejera Martha Alicia 

Hernández Hernández, la Directora Ejecutiva María Luisa López Gutiérrez, las Presidentas de los Sistemas DIF 

Municipales, Regidoras y Regidores, así como Directoras de las Instancias de la Mujer de Mixquiahuala de Juárez, 

Progreso de Obregón, Tlahuelilpan, Tlaxcoapan y Tetepango; también el Rector y alumnos de la UTTT. (Bolet ín 

Informativo IEEH, página 02) 

Agenda Hidalguense-Realizan en la UTTT el Conversatorio Mujeres, Memorias y Diálogos; (Bolet ín 

Informativo IEEH, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Sigue Cortés como cabeza del tricolor en comité pachuqueño: Permanece Cristina Cortés Montaño 

como presidenta del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca, pese a 

que la dirigencia estatal amagó con aplicar un procedimiento de renovación específico, debido a que la contienda 

electoral federal ya comenzó, a casi un mes de concluir la renovación en toda la estructura partidista sigue pendiente 

este tema. El Comité Directivo Estatal "tricolor" terminó con la fase de renovación en 83 dirigencias municipales , la 

totalidad de sectores y organizaciones adherentes, así como en los 84 Consejos Políticos Municipales e integrantes 

del Consejo Político Estatal; sin embargo, faltan los cambios en la capital hidalguense. En diferentes entrevistas el 

presidente del partido, Leoncio Pineda, mencionó que determinarán la prelación como método de selección para 

renovar el Comité Directivo Municipal de Pachuca o bien el Comité Ejecutivo Nacional definirá mecanismos para 

llevar dicho proceso. Fue en octubre de 2014 cuando el entonces dirigente del partido, Ricardo Crespo, tomó 

protesta a Cortés Montaño y José Luis Lima, como presidenta y secretario general, respectivamente, de la dirigencia 

capitalina, en sustitución de Bernardo Arista y Erika Trujillo. Aunque el periodo estatutario de Comités Directivos 

Municipales es de tres años, en 2016 Hidalgo celebró comicios concurrentes, por ello el PRI aplazó la etapa de 

renovación en la dirigencia pachuqueña y los 129 seccionales. Luego, a principios de 2017, Alberto Meléndez y 

Emilse Miranda, quienes entonces presidían los trabajos del partido, comenzaron con la fase de cambios en 

demarcaciones, labor que concluyeron Leoncio Pineda y Erika Rodríguez el pasado 7 de septiembre, en 83 

municipios. En tanto para Pachuca esperarían la definición del comité nacional. Hasta el momento en la dirigencia 

priista de Pachuca continúan las actividades encabezadas por Cristina Cortés. (Gabriela Porter, página 09) 
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Crónica-Desgastado el cantante, señala líder del PAN: Aunque Francisco Xavier Berganza Escorza tiene 

simpatía y arrastre con la sociedad, es una figura "un poco desgastada", además de que los últimos resultados 

electorales no fueron muy positivos en el ámbito local, de acuerdo con el presidente del Comité Ejecutivo Estatal 

de Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, sus aspiraciones son válidas para buscar una candidatura con el 

Frente Ciudadano por México (FCM), pero habría que analizar otros perfiles de la sociedad civil que también levantan 

la mano. En entrevista el líder panista confirmó que varios militantes manifestaron su intención de contender en el 

proceso electoral del siguiente año, además de ciudadanos no afiliados que les agrada la plataforma política 

"blanquiazul". "Tienen aspiraciones que son válidas y legítimas, pero habrá que ver, porque en el caso de Francisco 

Xavier pues ya jugó en tres ocasiones al menos en un plano estatal, siempre he dicho que tiene liderazgo, arrastre 

y simpatía con la sociedad; sin embargo, creo que es una figura un poco desgastada". (Rosa Gabriela Porter, 

página 09) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Crece cifra de credenciales INE canceladas, indica RFE: Aumentan credenciales para votar 

canceladas por el Registro Federal de Electores (RFE) en Hidalgo, debido a que los ciudadanos fueron suspendidos 

de sus derechos políticos, de igual forma incrementaron las micas dadas de baja por fallecimiento de sus titulares 

o similitudes en los datos. De acuerdo con los estadísticos del padrón y listados nominales de todo el país que 

exhibe el Instituto Nacional Electoral (INE) en su portal de internet, al 22 de septiembre de 2017 las credenciales 

duplicadas en Hidalgo incrementaron de 53 mil 499 a 54 mil 363, cifra que registraba el 4 de agosto de este año. 

Mientras que las micas que el Registro Federal de Electores canceló porque sus titulares fallecieron, la cantidad 

pasó de 161 mil 723 trámites revocados por la autoridad a 168 mil 880. Respecto a la suspensión de derechos 

políticoelectorales, el sitio web del INE muestra que de enero al 4 de agosto subió de 23 mil 968 a 24 mil 71 

ciudadanos sin credenciales por este motivo, con la actualización a septiembre aumentó a 24 mil 383. La Comisión 

Local de Vigilancia permanentemente depura los listados y bases de datos para detectar duplicidades , cancelaciones 

de trámites, así como actualizar los padrones. Una vez que el Consejo General del INE se instaló formalmente ese 

8 de septiembre, el órgano electoral reactivó la campaña intensa de credencialización, que convoca a la ciudadanía 

para actualizar sus micas para votar, misma que comenzó este mes y estará vigente hasta el 31 de enero de 2018. 

(Gabriela Porter, página 05) 

C O N G R E S O 
Capital Hidalgo-Integran Comisión de Selección del SEA: María Luisa Pérez Perusquía, presidenta de la Junta 

Local de la LXIII Legislatura, indicó que este día será votada la integración de la Comisión de Selección del Comité 

de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), para que en breve comiencen con su labor. 

Respecto de las personas que este día serán votadas, refirió que E el perfil garantiza un trabajo para el que fueron 

seleccionados. Aseguró que la convocatoria fue abierta y destacó la participación de "la Coparmex a nivel nacional 

ha sir do una de las organizaciones con mayor claridad, ha estado a favor 5 del sistema nacional y han hecho. 5 

foros, seminarios, la parte empresarial también está a favor". Sobre los recursos económicos con los que trabajará 

la Comisión de Selección, la diputada dejó claro que no se previó una partida presupuestal para la operatividad. En 

este sentido, expresó que "a lo mejor como se hizo a nivel federal el esquema será seguir abusando de la buena 

voluntad de las personas que no van a ganar nada y van a dar su tiempo para el proceso". Reconoció que sí debió 

haberse previsto un techo presupuestal, aunque a la vez reflexionó "no será un organismo que estará trabajando 

de manera permanente; si tendrá que organizarse y va a necesitar un espacio". Luisa Pérez Perusquía expresó que 

el tema queda en el aire, entre los terrenos del Poder Judicial y Poder Legislativo "está en el aire porque está fuera 

del alcance del Congreso, pero también del Ejecutivo (...)es un tema que se tiene que tocar, pero está previsto que 

no haya un recurso para ello". Una vez que el pleno ratifique la decisión de la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción, y de la Junta de Gobierno, lo cual adelantó se prevé sea este día durante la sesión del pleno, se 

tomará protesta a los integrantes. Pérez Perusquía sugirió que podrían "sesionar en un espacio de las propias 

organizaciones civiles que tienen representación". La lista se integra de las propuestas emanadas de instituciones 

de educación superior y de investigación, donde se encuentra Ivonne López Hernández de la Universidad Politécnica 

Metropolitana de Hidalgo (UPMH); Miriam Yta del Colegio del Estado de Hidalgo; Eduardo Macario Moctezuma 

Navarro del Colegio del Estado de Hidalgo. También se ubican en esa lista Thalía Heidi Hernández Omaña del 

Instituto Tecnológico Superior del Occidente del Estado de Hidalgo (ITSOEH) y Josué Román Martínez Mireles de la 
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Universidad Politécnica de Pachuca (UPP). Además, las propuestas por las organizaciones de la sociedad civil que 

fueron avaladas son: Ricardo Javier Rivera Barquín y Cinthia Molina Cervantes de la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo. Asimismo, Verónica Reyes Zárate de la Fundación de Apoyo Infantil y 

Juvenil FUNAL Hidalgo y por el Centro de Atención a Niños con Lesión Cerebral, VALERIA; María de Lourdes Sánchez 

Hinojosa de El Sabio Roble. (Verónica Ángeles, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Muestra al embajador jordano complejo PLATAH: El embajador de Jordania en México, Ibrahim 

Obeidat, visitó las instalaciones del complejo industrial Platah, donde fue acompañado por el secretario de Gobierno, 

Simón Vargas Aguilar. El secretario de Turismo, Eduardo Baños, explicó los atractivos en su rama con los que cuenta 

el estado: pueblos mágicos y gastronomía, además de la visita de extranjeros a Hidalgo “en ascenso”. En tanto, el 

encargado de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Agropecurio (Sedagro), Carlos Muñiz, señaló las relaciones 

comerciales del estado. A través de su cuenta de Twitter, el gobernador Omar Fayad publicó que la administración 

estatal y el embajador firmaron una carta de intención para formalizar la cooperación con el Reino Hachemita de 

Jordania. “Estamos generando alianzas y estrategias con el Reino Hachemita de Jordania para atraer mayores 

inversiones y generar mejores empleos”, posteó en otro tuit. (Redacción, página 07) 

Milenio-Hidalgo y Jordania refuerzan sus lazos; (Redacción, página 08) 

Crónica-SIGNA ACUERDO; (Redacción, página 02) 

El Independiente-Establecerá Hidalgo relaciones comerciales con Jordania; (Redacción, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Firma Omar Fayad carta de hermanamiento con Jordania; (Redacción, página 13A) 

Plaza Juárez-Hidalgo extiende relaciones con Jordania; (Redacción, página 2A) 

Síntesis-Prospectan inversiones de Jordania; (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Compromiso de OFM; (Redacción, página 03) 

Crónica-Ofrece titular del Patronato balance positivo en el DIFH: Como un ejercicio cercano, consciente y 

alineado a la política pública estatal que impulsa el gobernador Omar Fayad, "con acciones concretas y visión a 

mediano y largo plazo, buscamos ser eficaces en el propósito que nos hemos fijado: lograr el desarrollo de los 

grupos y las familias que más lo requieren", afirmó la señora Victoria Ruffo, presidenta del Patronato del Sistema 

para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH). Al rendir su primer informe ante los diferentes 

voluntariados de las dependencias estatales y asociaciones civiles, con un formato austero y sin gastos ostentosos, 

Victoria Ruffo enfatizó que cada peso de los hidalguenses debe ser usado en apoyos directos para las familias , 

además insistió en que en el Sistema DIFH se reconoce la solidaridad de la sociedad de este estado, tras acudir al 

llamado de ayuda para nuestros hermanos de entidades siniestradas. Expuso que han sido días tristes que hacen 

reflexionar; "vemos a una generación de mexicanos que demuestra su amor y pasión para seguir construyendo una 

gran nación y el coraje mostrado nos dará un México más grande, más fuerte y un Hidalgo más solidario". Subrayó 

que hace un año comenzó la tarea de impulsar el desarrollo de los grupos con mayor desventaja social, "de aquella 

población que más necesita del trabajo y los resultados que debe generar este gobierno". Hoy en Hidalgo, reiteró, 

se concibe la atención a grupos vulnerables no sólo como una necesidad apremiante, sino como un derecho humano 

para generar mejores condiciones en la vida de niñas, niños y adolescentes, personas adultas mayores o con alguna 

discapacidad. La labor del Patronato del Sistema DIFH es parte de un proyecto de gobierno que comienza con la 

inclusión al desarrollo igualitario, sobre la base en el Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022, que plantea a su vez los 

Objetivos del Desarrollo Sostenible. (Milton Cortés, página 03) 

Criterio-“DERECHO HUMANO, LA ATENCIÓN A VULNERABLES”: RUFFO; (Redacción, página 07) 

Milenio-Atención social, un derecho humano; (Ignacio García, página 07) 

Capital Hidalgo-Destaca Victoria Ruffo apoyo a grupos vulnerables; (Redacción, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Toda nuestra solidaridad con damnificados del sismo; (Liliana Castillo, página 13A) 

Plaza Juárez-Presenta Informe de labores Victoria Ruffo; (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Victoria Ruffo rinde informe; (Redacción, página 07) 

Uno más Uno-Victoria Ruffo dio primer informe de actividades; (Redacción, página 05) 
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El Independiente-Echan reversa a Ciudad del Conocimiento: El gobierno de Omar Fayad no dará continuidad 

al proyecto Ciudad del Conocimiento y la Cultura, principal obra de su antecesor Francisco Olvera Ruiz, debido a 

que será fusionado con el Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova) ya que detectaron 

duplicidad de funciones, informó el titular de la unidad de planeación y prosprectiva, Lamán Carranza Ramírez. En 

el marco de la inauguración de la 24 Semana Nacional de Ciencia y Tecnología, el titular de la unidad de planeación 

y prospectiva mencionó que el proyecto Pachuca Ciudad del Conocimiento y la Cultura no está estancado, sino que 

hay un acuerdo de sectorización para fusionarse con el Citnova. La fusión, dijo, permitirá establecer una agencia 

de innovación, por lo que cambiará su nombre para representar por una parte el conocimiento y por otra la 

innovación, con lo que pretenden evitar la duplicidad de funciones y los retrabajos, “que el acceso a la innovación, 

la ciencia, la tecnología y el conocimiento sean un solo eje sector”. Carranza Ramírez comentó que la unidad de 

planeación será la encargada de vigilar el proceso de fusión, ya que es la dependencia representante de los 

organismos descentralizados no sectorizados por parte del gobernador. Indicó que actualmente esperan que los 

legisladores estatales aprueben la ley de entidades paraestatales que presentó el gobernador Omar Fayad al 

Congreso local, para que a partir de eso, el proceso de fusión sea más rápido. Detalló que una vez establecido el 

organismo, hay varios proyectos contemplados como una agenda de innovación que presentarán próximamente , 

“en general tiene que ver con el laboratorio de políticas públicas, la gestión del conocimiento y el emprendedurismo” , 

por mencionar algunos. Respecto al recurso con el que funcionará, el titular de planeación mencionó que el Citnova 

hizo una gestión para esos proyectos desde el actual ejercicio 2017, “ya hay un trabajo hecho que primeramente 

lo concretaremos para 2018. Lo importante de esta tarea es no generar retrabajos ni duplicidad de funciones, sería 

la parte muy relevante”. Puntualizó que la fusión de organismos es una política pública, “porque se debe evitar 

duplicidad de trabajos y de funciones que ahorra tiempos, acelera procesos en la gestión de recursos y en la 

instrumentación de proyectos. Esa es la idea principal, lo que ha venido haciendo el redireccionamiento, esta es 

una tercera fase, que tiene que ver con las entidades paraestatales, como es la Ciudad del Conocimiento y Citnova”, 

finalizó. (Lourdes Naranjo, página 03) 

Plaza Juárez-Desaparecerá la ciudad del Conocimiento; (Raúl Pérez, página 3A) 

El Independiente-Arribamos al gobierno en el peor momento: Omar: El gobernador Omar Fayad Meneses 

consideró que el primer año de la administración estatal, así como el de las municipales en Hidalgo, fue el periodo 

más crítico en la historia reciente. Durante su reciente visita a Tulancingo, el mandatario estatal expuso que 

considera crítica la situación vivida en lo político, social y económico. “Arribamos al gobierno en el peor momento”, 

enfatizó. Recordó que 2017 inició de forma complicada, pues derivado del aumento del precio de combustibles en 

el país existieron diversas manifestaciones y protestas, algunas de las más complejas registradas en Hidalgo. El 

antecedente económico para la entidad fue el recorte de presupuestos para instancias federales, “que por supuesto 

nos pega a los hidalguenses”, indicó al rememorar el recorte de recursos de la Comisión Nacional para el Desarrollo 

de los Pueblos Indígenas (CDI), que llegó a 60 por ciento. Fayad Meneses explicó que dicho recorte implicó no 

contar con programas de desarrollo; asimismo, la disminución de 60 por ciento del presupuesto de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) hizo que se suspendieran o limitaran las atenciones a carreteras de la entidad, 

entre otros temas relacionados con la dependencia federal. Consideró positivo haber conservado las partidas 

presupuestales para la entidad y los municipios, aunque no tuvieran incremento importante, “pero porque son 

nuestros recursos, no nos hacen un gracioso favor al entregarnos el dinero que por ley nos corresponde”. Además, 

agradeció a diputados federales por Hidalgo respecto de las gestiones efectuadas para acceder a recursos 

extraordinarios. El gobernador también hizo referencia a la complicada situación con Estados Unidos, en particular 

con su presidente Donald Trump. Sin mencionar el nombre del mandatario estadunidense, indicó que “cada que 

hace una declaración, complica la situación económica mundial, que por supuesto afecta a nuestro país y, por tanto, 

a nuestro estado”. No obstante, consideró que el panorama para Hidalgo mejorará en próximos meses, pues 

“cuando se pensó que íbamos a entrar en una etapa compleja, el trabajo de los hidalguenses nos sacó adelante”. 

(Daniel Martínez, página 03) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Sin fiscal ni auditor 

En días pasados concluyó la integración de la Comisión de Selección que nombrará al Comité de Participación 

Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, misma que fue avalada y votada por los diputados locales en Pachuca. 

Lo anterior debido a que se tiene pendiente el tema de la designación de un fiscal anticorrupción en Hidalgo, cuyo 

proceso fue aprobado por las fuerzas políticas del parlamento estatal y que debe llevar un proceso minucioso para 

poder ser nombrado. Es decir, a pesar de que ya fue aprobado, de que se cumplió con el plazo para su alineación 

con la normativa federal, aún no es posible hablar de un Sistema Estatal Anticorrupción completo pues no ha 

comenzado a operar en forma. Incluso, ya tiene sus primeros contrincantes. Ayer un colectivo de ciudadanos 

entregó un documento de inconformidad en el Congreso en el que realizaron un diverso número de so licitudes 

respecto al proceso aprobado hace unos días. El documento que consta de nueve solicitudes fue recibido mediante 

oficialía de partes, como se establece en el reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Hidalgo. Dicho 

documento será turnado a la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, informaron al interior del Congreso local. 

Con esto no quiere decir que todo el trabajo está mal o que se detendrá la conformación del Sistema Anticorrupción , 

al contrario, se deberán dirimir y escuchar todas las voces y opiniones mientras se sigue el curso de los procesos 

para que dé inicio el sistema que combatirá a la corrupción en Hidalgo. A la par, la Auditoría Superior del Estado 

también está en un proceso de reconfiguración tras la salida del auditor Rodolfo Picazo Molina. Es decir, en este 

momento Hidalgo no tiene fiscal anticorrupción ni auditor superior, lo que no representa tampoco un problema 

mayúsculo pues se han seguido los trabajos al interior de las dependencias y organismos que revisan las  cuentas 

públicas y que vigilan el actuar de los funcionarios. Sin embargo es importante que se pueda contar cuanto antes 

con las figuras de peso al frente de los encargos más importantes para poder darle certeza a la ciudadanía de que 

las acciones van y en serio. Tener un fiscal anticorrupción en Hidalgo lo más pronto posible dará tranquilidad no 

solo al pueblo sino a las fuerzas políticas que tendrán un espacio de denuncia para sus principales asuntos; también, 

tener cuanto antes un auditor estatal, para que ayuntamientos y gobiernos locales no tengan problemas con el uso 

y destino de los recursos. Tiene el estado a la Contraloría y a las diversas dependencias del gabinete de Omar Fayad 

Meneses, quienes han desempeñado un buen papel en el uso de los recursos, y que seguramente no permitirán, 

en coordinación con el Congreso, que pase más tiempo sin figuras al frente como un fiscal y un auditor.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

CADA PARTIDO JALA AGUA PARA SU MOLINO, EN EL ASUNTO DE LOS DINEROS PÚBLICOS 

Fue tanta la presión pública en contra de los partidos políticos para que éstos renunciaran al dinero del pueblo, que 

tan sólo en el 2018 alcanzará la suma de más de 6 mil 800 millones de pesos , que no tuvieron de otra que 

GENEROSAMENTE anunciar primero unos y luego otros, que renunciaban al dinero que les tocaba para que se usará 

en la reconstrucción del país, después de los terribles daños que se habían ocasionado por los terremotos del 7 y 

19 de septiembre pasados. La decisión desde luego parece muy buena y acertada, pero por la forma como se dio, 

tiene sus bemoles para considerarla como un gesto de gran sensibilidad de los institutos políticos , pues todo indica 

que reaccionaron cuando sintieron que la presión social les iba a cobrar un altísimo costo para las elecciones del 

2018 y que en todo caso perder los dineros públicos, en un gesto de supuesta responsabilidad social, les iba a servir 

de acto de campaña anticipada en que finalmente iban a ganar en imagen ante los futuros votantes  en la elección 

del primero de julio del año que viene. Eso parece y así piensa mucha gente en esta actitud tanto del PRI que fue 

mano, en relación con los otros partidos, en el golpe de mesa para actuar de manera frontal y no sólo de palabra, 

pues llevó a cabo acciones en el INE y en el Congreso Federal para renunciar al presupuesto que le tocaba en el 

2017 y en el 2018, para iniciar el camino legal y que se acaben los legisladores federales y locales plurinominales 

que le permiten al país un ahorro superior a los 11 mil millones de pesos. Y así en esta guerra de palabras, en que 

López Obrador de MORENA había puesto una meta muy corta, las cosas se fueron muy alto con el partido tricolor, 

lo que provocó la reacción de los otros partidos que no iban a dejar ir sólo al partido fuerte y menos cuando las 
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fechas claves están a la vuelta de la esquina. Entonces los de MOVIMIENTO CIUDADANO POR MÉXICO brincaron a 

la palestra, para fijar su postura en que desde luego y faltaba más renunciaban al 100 por ciento a la voz de ya, y 

no hasta el 2021 como dijo el PRI y esto lo afirmó RICARDO ANAYA el dirigente del PAN, con el aval de ALEJANDRA 

BARRALES la jefa del PRD y de Dante Delgado el dirigente de MC. TODOS LOS PARTIDOS luciéndose como los 

generosos, los dadivosos con el pueblo, los que renunciaban a todo por la gente. Lo cierto es que lo que se nota es 

que cada uno de ellos parecen jalar agua para su molino, tener ganancia de esta generosidad motivada por el 

reclamo generalizado, de que el dinero que es del pueblo vuelva al pueblo. Después ya encarrerados pidieron que 

para más dinero le rebajen salario a los funcionarios y gastos que según ellos no se justifican. Es decir, que si ELLOS  

pierden, que pierdan todos, como cuando expulsan a un jugado en el futbol y para no irse solo, provoca a un 

jugador del otro equipo para que también lo expulsen.  

 

LOS QUE PIDEN QUE NO LES QUITE EL DINERO PORQUE ENTRARÍA DINERO PELIGROSO 

Hay opiniones en el sentido de que mejor no le quiten el dinero público a los partidos, por el peligro que hay de 

que en las campañas entre dinero peligroso como es el de la iniciativa privada o del narco y de esa manera el poder 

sea manejado por estas fuentes de dinero y no sea el pueblo el que mande, como de seguro sucede con el dinero 

público. ¿Usted lo cree así? 

 

COMPRE SU PARTIDO 

Esto sería como creer que los partidos políticos son un peligro para el país, pues estarían a la venta de quién pague 

más. Si es el narco se van con el narco, si son los grandes capitales de la iniciativa pues se van con ellos sin que al 

parecer con esta forma de pensar los ciudadanos cuenten para nada. Es sin duda la renuncia al dinero público una 

gran oportunidad para la militancia de cada partido y para sus simpatizantes para que demuestren que tan fuerte 

es realmente cada partido. Es la oportunidad para que de verdad gane el partido y gane la responsabilidad de cada 

militante y cierren la puerta al dinero sucio, en favor del pueblo de MÉXICO. Y también el escenario para ver qué 

partido se abre a la delincuencia para buscar el poder. No costará mucho descubrirlos y echarlos fuera del juego 

democrático. Así ganamos todos.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Criterio-La inocente polvorita … 

 

¡CUARTO PODER! ¡PRESENTE! 

Los terremotos del mes de septiembre fortalecieron el espíritu de solidaridad de las masas populares, integradas en 

la vía pública y enlazadas en las redes sociales, constituyéndolas en el Cuarto Poder de Mèxico, poder que ha 

empequeñecido a los tres poderes del Estado mexicano, auto mutilados de influencia política y administrativa a 

consecuencia de la apática actitud para auxiliar a los millones de damnificados en varios estados del país y la Ciudad 

de México. Los representantes del Poder Ejecutivo Federal, del Poder Judicial de la Federación y del Poder Legislativo 

de la Unión reaccionaron tardíamente con el sismo del 7 de septiembre que devastó gran parte de los estados de 

Chiapas y Oaxaca, repitiendo dicha conducta, por coincidencia, como aconteció el 19 de septiembre de 1985, pero 

en este mes extendida a Puebla, Morelos, Guerrero y Estado de Mèxico. La abulia no fue chiripa, sino negligencia 

enraizada en todos los niveles del gobierno. La nefanda pasividad de los tres poderes dio paso, sin que mediara 

ninguna intención politiquera para que los mexicanos de todas las clases sociales, de todas las edades, levantados 

por los remolinos de la naturaleza se fundieran con un solo propósito: ayudar a los mexicanos en desgracia. 

“CUARTO PODER” ADULADOR Así nació el verdadero Cuarto Poder (con mayúsculas) , no el cuarto poder adulador 

atribuido a la prensa por políticos lambiscones cuando se referían a periodistas influyentes de la calaña de Carlos 

Denegri en la época 1940-1960. Dicha frase, Cuarto Poder, no escuchada desde hacía años, alguien la mencionó 

en las redes sociales para enaltecer a los miles de jóvenes y adultos voluntarios que ayudaron en labores de rescate 

en la Ciudad de México y en decenas de poblaciones devastadas por los terremotos. Efectivamente, los jóvenes mal 

llamados “milenials”, han saturado las redes sociales con exhortos de ayuda, denuncias contra funcionarios 

deshonestos y impasibles; contra los robos de despensas; exhiben a gobernantes y a sus esposas en poses 

protagónicas. Esos miles de jóvenes, de todas las capas sociales, que suman en estos días cientos de miles y que 

en poco tiempo serán millones, reclaman y seguirán reclamando como Cuarto Poder, que el gobierno federal, los 
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gobiernos estatales, los senadores y diputados; los magistrados de toda índole; los indolentes miembros del clero 

católico y de otras religiones coadyuven en la reconstrucción del país.  
LOGROS DEL CUARTO PODER  

El Cuarto Poder ya logró que el Senado de la República diera, aunque moderada, una entrada a dos iniciativas de 

ley que buscan retirar de inmediato 74% de los ingresos previstos para los partidos en 2018 y crear un fondo de 

reconstrucción con prerrogativas de los partidos. El Cuarto Poder obligó al PRI a presentar en la Cámara de 

Diputados una iniciativa para quitar los recursos públicos a los partidos, la eliminación de los 200 diputados federales 

y centenas de diputados locales plurinominales, a través del portavoz priista, César Camacho que, por casualidad, 

es diputado plurinominal por la quinta circunscripción. Ese diputado hizo alarde de oratoria al anunciar que los 

diputados federales priistas donarán 40 mil pesos cada uno y que el partido “entregará” 248 millones de pesos 

correspondientes a las prerrogativas de este año. Algo es algo. Pero aún faltan las “donaciones” del presidente 

Enrique Peña Nieto; de los presidenciables Miguel Osorio, Arturo Nuño, José Antonio Meade, José Narro, y de cientos 

de funcionarios de primer nivel. De los ex presidentes Luis Echeverría, Vicente Fox, Felipe Calderón, Carlos Salinas 

de Gortari, Ernesto Zedillo (de quien se dice renunció a la pensión, aunque sin pruebas). Del millonario número uno 

de México, Carlos Slim, y de otros doce cresos; de los cardenales y obispos; de la constructora del Grupo Higa, que 

supuestamente regaló la Casa Blanca a Peña Nieto. Quiérase que no, el Cuarto Poder está presente.  

 

(Anselmo Estrada, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer de nueva cuenta pobladores de Ixmiquilpan sobre pasaron a la autoridad con un bloqueo de la 

carretera México-Laredo por cerca de 200 habitantes de la comunidad de Julián Villagrán, por la detención 

del comisariado de la comunidad. Más tarde la Procuraduría del estado informó que fue arrestado por los delitos 

de despojo agravado y robo, cometidos en agravio del Ejido de Boxaxni de San Salvador, además de que 

junto a él fue detenida otra persona.  

 

: Que Hidalguenses en Houston consiguieron donaciones para damnificados del sismo en la Ciudad de México , 

Morelos y Puebla, mismos que no han podido cruzar la frontera pues les exigen el pago de 

envío correspondiente en la franja aduanera por lo que se encuentran detenidos desde hace varios días cascos, 

lentes y mascarillas que los paisanos adquirieron en Estados Unidos para los brigadistas y rescatistas que trabajan 

en la remoción de escombros. Nadie les ha echado la mano.  

 

: Que Autoridades del jardín de niños Beatriz Ordoñez Acuña, ubicado entre el bulevar Colosio y la avenida 

del Palmar en Pachuca no han reanudado las clases y no saben ni para cuándo. Padres de familia reclaman que 

nadie les ha informado hasta qué día los pequeños tendrán clases siendo que diario acuden para ver si ya pueden 

ingresar al plantel. Dicen que una secretaria se limitó a decir que aún no cuentan con el aval de Protección 

Civil y la directora ni siquiera ha salido a explicar la situación a los familiares.  

 

: Que Los policías municipales siguen haciendo las suyas, ahora en Atotonilco El Grande, donde dos 

elementos se llevaron a dos señores que salían de una cantina. Ante el hecho un joven les cuestionó el porqué de 

la detención y los uniformados de inmediato se le fueron encima y lo sometieron. El asunto causó tanta 

impresión que los vecinos reprobaron la actitud de los uniformados, uniéndose a la protesta un integrante 

de Protección Civil del municipio que también intentó calmar la actitud de uno de los policías.  

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Y lo fuimos a dejar a Jojutla, Morelos; lo entregamos de manera personal. Los empresarios realmente queríamos 

tener esa transparencia de que aquel que aportó algo supiera que verdaderamente llegaría a las personas que lo 

necesitan” 

Ricardo Rivera Barquín 

Presidente de Coparmex Hidalgo, sobre apoyos entregados a damnificados 

 

"Estamos viendo a una generación de mexicanos que han mostrado su amor y pasión para seguir construyendo 

una gran nación y el coraje mostrado nos dará un México más grande, más fuerte y un Hidalgo más solidario” 

Victoria Ruffo 

Presidenta del DIF Hidalgo, sobre solidaridad con víctimas del sismo  

 

"La fusión de organismos y entidades es una política pública, se debe evitar duplicidad de trabajos, retrabajos y la 

duplicidad de funciones te ahorra tiempos, te acelera procesos en la gestión de recursos y en la instrumentación de 

proyectos” 

Laman Carranza Ramírez 

Titular de Planeación y Prospectiva 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE quien se ostenta ilegalmente como doctor es alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza, quien dio la 

orden, en el ayuntamiento, de que quien se dirija a él lo haga bajo ese término. De acuerdo con el Registro Nacional 

de Profesiones, Charrez Pedraza cuenta con la Maestría en Ciencias en Economía del Desarrollo Rural por la 

Universidad Autónoma de Chapingo, pero nada de un doctorado.  

 

QUE quienes cada semana dan la mala nota son los regidores de Pachuca, quienes no acuden a dar atención a la 

población durante los Miércoles Ciudadano; ni el independiente Navor Rojas ni el de Morena, Jaime Horacio Medina 

Lugo, que son los que carecen de bancada; pero tampoco de Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza o del PRI, que 

debería hacer talacha si quieren recuperar la capital, pues no se paran ni por equivocación a las audiencias 

ciudadanas.  

 

QUE ha resultado un verdadero viacrucis para organismos de la sociedad civil impulsar mecanismos internacionales 

como la agenda 2030. En una reunión, los líderes de ONG ventilaron que el organismo ciudadano a cargo de Esteban 

Ángeles Cerón se ocupa más en organizar eventos para la foto que impulsar una agenda que empodere a la 

ciudadanía.  

 

QUE entre la clase política de Tula anda muy de moda aquello de los viajes por Japón y China. Resulta que al 

exdiputado local, José Guadalupe Rodríguez Cruz, le dio por emprender un romántico viaje por tierras asiáticas, 

donde, por cierto, hace apenas unas semanas fue balconeado su hijo, José Miguel Rodríguez, quien es regidor en 

Tula y prefirió irse de turista por el continente asiático sin importarle dejar de sesionar en la Asamblea municipal . 

Ahora sí aplica aquello que de “tal palo, tal astilla”.  

 

QUE Daniel Rodríguez sigue viviendo de la fama por ser un nominado al Premio Nobel de la Paz, aunque a ciencia 

cierta nadie conoce cuál es el trabajo altruista que el joven ha aportado a comunidades de Hidalgo, lo que sí se 

conoce de sobra es su trabajo para retratarse con funcionarios de alto nivel y diputados.  

 

QUE para contribuir al sano desarrollo de los menores, el secretario de Turismo en Hidalgo, Eduardo Baños Gómez, 

obsequió a los niños ganadores del concurso de dibujo infantil Turismo Sustentable , caramelos y bebidas 

azucaradas. Durante la premiación, por cierto, el funcionario fue el gran ausente, pues prefirió asistir a un evento 
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de mujeres empresarias que felicitar personalmente a los niños, algunos de los cuales viajaron desde Calnali y 

Yahualica a la capital del estado.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Sin contemplaciones, ni mesura, coloca Fayad el último clavo al ataúd que guarda la cartera de proyectos de 

Francisco Olvera.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Martiniano Vega: Desde la Oficialía Mayor el trabajo de Vega Orozco abona a que la maquinaria de la 

administración estatal funcione en un sentido óptimo para cumplir con todas las metas trazadas y así escalar en los 

indicadores de desarrollo. Con un récord profesional difícil de igualar, aparece este hombre como uno de los 

eslabones fuertes en el organigrama político del estado de Hidalgo.  

 

Abajo-Abraham Mendoza: Desde el Movimiento Regeneración Nacional dicen recibir un apoyo incomparable, 

pero está también que no les faltan sendas críticas; en ese escenario el doctor Mendoza Zenteno, como presidente 

del Comité Ejecutivo Estatal, enuncia la llegada de más simpatizantes con las causas de Morena y al mismo tiempo 

otras cúpulas lo niegan, contradicción que en próximas fechas tendrá resolución.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

RESULTADOS 

Mucha expectativa generó este miércoles el Primer Informe de Actividades de la presidenta del 

Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), Victoria Ruffo, en 

el cual a través de un evento privado dio a conocer los avances en materia de asistencia social 

alcanzados a lo largo de un año de gestiones. En el acto se dio cuenta de diversos rubros como el 

alimentario y en general programas y acciones en beneficio de los sectores más vulnerables de la 

entidad y sobresalieron las recientes acciones realizadas en apoyo de los damnificados  en diversas 

entidades por los sismos.  

 

REEMPLA ZOS 

Indicaron los grillitos que donde ya comenzaron los ajustes es en la Secretaría de Educación Pública de 

Hidalgo, pues este miércoles, por instrucciones del gobernador Omar Fayad se dio posesión a Jalim 

Bulos Kuri como nuevo director general del Instituto Hidalguense de Financia miento a la Educación 

Superior. Por cierto, sería buen momento para que el nuevo responsable de dicho organismo revise si 

no hay cuentas pendientes por parte de algunos que hoy ya hasta fungen como funcionarios  y que en 

algún momento solicitaron créditos.  

 

APERTURA  

Otro que anda muy movido es el diputado local Canek Vázquez, quien abrió una nueva oficina de 

atención ciudadana en el municipio de Tepeapulco donde desarrollará diversas gestiones sociales para 

los pobladores. El legislador contó con la presencia de la plana mayor del priismo y el respaldo de 

varios de sus colegas del Congreso local para inaugurar dichas instalaciones;  pues es que ya huele a 

2018.  

 

ACTUALIZA  
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Donde la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo “metió el acelerador” en materia de 

capacitaciones es en el municipio de Tolcayuca, pues llevó una plática específica con el fin de 

actualizar a los elementos de Seguridad Pública en el tema de las extorsiones; con estos cursos la 

dependencia estatal pretende impulsar la prevención de delitos comunes para que los elementos locales 

cuenten con herramientas para combatirlos.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Delegación solapó obra ilegal en el "Rébsamen: Sin ser molestada por ninguna autoridad de la 

delegación Tlalpan, la directora del Colegio Enrique Rébsamen, Mónica García Villegas, concluyó en 2016 la 

construcción del departamento que contaba con jacuzzi, bañera y pisos de mármol ubicado en el cuarto nivel del 

plantel que colapsó con el temblor del pasado 19 de septiembre, según datos y documentos obtenidos por EL 

UNIVERSAL. Un ejercicio de comparación de imágenes del plantel entre 2009 y 2016 muestra que el cuarto piso 

fue modificado en algún momento entre septiembre de 2015 y diciembre de 2016, dentro de la administración de 

la actual jefa delegacional, Claudia Sheinbaum. Los cambios en el edificio incluyen una pérgola o estructura de 

madera, que se observa a simple vista, sin que las autoridades de la demarcación realizaran alguna verificación o 

emitieran una manifestación de construcción. El edificio formaba parte del complejo de la escuela privada que se 

derrumbó el pasado 19 de septiembre y que dejó un saldo de 27 personas fallecidas: 19 menores y ocho adultos. 

Según declaraciones de Sheinbaum, al plantel educativo se le impusieron clausuras en 2010 y 2014 por las obras 

que realizó, ya que iniciaron los trabajos sin la manifestación de construcción correspondiente. Incluso, en la 

conferencia del martes 27 de septiembre la delegada comentó que en sus archivos no tenían conocimiento ni 

documentación referente a la famosa terraza y pérgola con que contaba el departamento. (Gerardo Suarez, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/delegacion-solapo-obra-ilegal-en-el-rebsamen 

La Jornada-Causaron sismos daños por $38 mil millones: Peña: Al hacer un balance preliminar sobre los 

daños provocados por los sismos del 7 y 19 de septiembre, el presidente Enrique Peña Nieto informó que en 

infraestructura escolar hubo pérdidas por 13 mil 600 millones de pesos; en destrucción de vivienda, sólo en Chiapas 

y Oaxaca, 6 mil 500 millones; proyecciones en este rubro para Morelos, estado de México, Puebla y Ciudad de 

México, 10 mil millones, y en patrimonio cultural, en todas las entidades, 8 mil millones. En suma, la destrucción 

total asciende a más de 38 mil millones de pesos. Durante la reunión que encabezó ante gobernadores, su gabinete 

y dirigentes empresariales, el Presidente anticipó que ‘‘seguramente en el debate que se haga sobre el Presupuesto 

del próximo año se den reacomodos a la asignación de gasto, a la reasignación de esos recursos que en el proyecto 

fueron presentados de una forma y estén reasignados a rubros y asignaturas que demandan mayores cantidades 

para la reconstrucción’’, pues lo disponible en el Fondo de Desastres (Fonden) ‘‘no es infinito’’. Destacó como una 

de las primeras partidas ya asignadas los 2 mil millones de pesos que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 

para los Trabajadores otorgará en créditos preferenciales para reconstrucción de vivienda. Y en este contexto confió 

en que en breve tiempo, ‘‘en sólo unos meses, nuevamente todo esté de pie, las partes afectadas estén 

reconstruidas. Si bien todavía estamos a meses de que se inicie el próximo año, yo espero que el Año Nuevo nos 

permita tener un México nuevo, ya reconstruido y en condiciones de normalidad’’. (Alonso Urrutia, primera 

plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/28/politica/003n1pol 

  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/delegacion-solapo-obra-ilegal-en-el-rebsamen
http://www.jornada.unam.mx/2017/09/28/politica/003n1pol


 

- 13 - de 17 

 

Excélsior-Costará 38 mil mdp reconstruir: El presidente Enrique Peña Nieto dijo que se requerirán más de 38 

mil millones de pesos, de manera preliminar, para comenzar las tareas de reconstrucción en los estados afectados 

por los sismos del 7, 19 y 23 de septiembre. En Chiapas, Oaxaca, Puebla, Morelos, Guerrero y el Estado de México 

se calculan afectaciones a más de 150 mil viviendas; 537 escuelas habrán de reconstruirse. “En el caso de la vivienda 

estimamos que para Chiapas y Oaxaca se habrán de destinar más de seis mil 500 millones de pesos en monederos 

electrónicos”, explicó. Para las demás entidades se calculan otros 10 mil millones. Para la Ciudad de México, por la 

condición del mercado inmobiliario, “habrá que idear un mecanismo” de apoyo diferente, informó el Presidente. 

Dijo que hasta ayer hay 420 muertos por los tres sismos. Peña Nieto confirma que 55 mil viviendas y 537 escuelas 
habrán de reconstruirse de manera total. Una vez concluidos los primeros censos de daños a viviendas, escuelas y 

patrimonio cultural en los estados afectados por los sismos del 7, 19 y 23 de septiembre pasados se destinarán más 

de 38 mil 150 millones de pesos a la reconstrucción, de manera preliminar, dio a conocer el gobierno federal. Se 

calculan afectaciones a más de 150 mil viviendas, 55 mil de ellas declaradas como pérdida total. (Enrique Sánchez, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/28/1191240 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

No son generosos, pero sí necesarios 

A riesgo de que se descare la que ha sido subrepticia venta de candidaturas a cargos de elección, los partidos 

aprovechan la tragedia para mostrarse comprensibles, desprendidos, generosos, haciendo caravana con sombrero 

ajeno: el dinero de los contribuyentes que nutren de recursos, por cierto insuficientes, al erario. Nada más lejos de 

que sea una donación o algo por el estilo, cualquiera sea la receta que se aplique para que reciban menos 

prerrogativas. Suicida, sin embargo, la idea de que el Estado deje de financiar a esas organizaciones políticas que, 

más bien que mal, son de relevante utilidad pública. La ciudadanía desde luego, pero del brazo con las instituciones 

que ha forjado para que prive un sistema democrático (perfectible siempre), debe asegurarse de que los partidos 

no se conviertan en franquicias de empresarios ávidos de poder político ni sean rehenes de bandas criminales que 

quieren posiciones (cada vez más elevadas) en el servicio público. Nada están queriendo “donar” los partidos, pero 

muchísimo se perderá si se les deja expuestos al mejor postor.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Qué poco les duró 

En unas pocas horas, lo que se había considerado como un vuelco de los partidos políticos al renunciar al 

financiamiento público que por miles de millones de pesos reciben para su sostenimiento y campañas y canalizarlos 

a damnificados y reconstrucción, dio un giro y dejaron ver que, como el rey, sus dirigentes iban desnudos. Más 

tardaron en anunciar, cada uno, su oferta, que los suyos en desacreditarla con decenas de pretextos. El PRI, vía 

Enrique Ochoa, había anunciado que no recibirá sus prerrogativas del tercer trimestre, 258 millones de pesos, para 

que el INE las reintegre a la Tesorería de la Federación y ésta los destine a los damnificados de los terremotos. Y 

que también renunciaba al financiamiento del año que viene y propuso la eliminación de los legisladores 

plurinominales, todo con un costo de 20 mil millones de pesos, que irían a paliar los daños sísmicos, para lo que su 

bancada en San Lázaro presentó una iniciativa de reforma constitucional. El frente que dirige Ricardo Anaya propuso 

algo parecido, no más financiamiento a partidos ni a campañas, a lo que agregó un plan de austeridad del gobierno 

por 60 mil millones de pesos. Y Andrés Manuel López Obrador dijo que un patronato de los suyos, morenistas todos, 

se encargaría de distribuir unos 100 millones de pesos, es decir, sería un dinero público que Morena repartiría como 

propio ya en pleno proceso electoral. Pero en las horas que siguieron, consejeros del INE tacharon de 

inconstitucional ese rechazo a las prerrogativas de los partidos y el Senado dio entrada a dos proyectos , uno de los 

14 legisladores panistas rebeldes, para retirar de inmediato 74 por ciento del financiamiento de los partidos para 

2018 y calificaron de inviable y demagógico lo planteado la víspera; otra, de Alejando Encinas para crear un fondo 
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de reconstrucción con prerrogativas de los partidos. Y así, las propuestas de Ochoa, Anaya y hasta de López Obrador 

fueron sepultadas por un alud de declaraciones. De todos modos, espero que los diputados aprueben el proyecto, 

aunque sea priista.  

RETALES 

1. INFORME. Apenas terminó la reunión del Presidente en Los Pinos y una entrevista en Radio Fórmula , José 

Antonio Meade viajó a San Luis Potosí con la representación presidencial al informe del gobernador Juan Manuel 

Carreras. Solo anotar que es la primera vez que Meade lleva la representación presidencial a un informe de gobierno. 

Les digo; 

2. LUEGO. Miguel Ángel Mancera me confirmó que ha pospuesto la solicitud de licencia al cargo de jefe de Gobierno 

en busca de su candidatura presidencial, hasta que se supere la emergencia. El plazo constitucional vence el 30 de 

noviembre; y 

3. DAMNIFICADOS. Los efectos del desastre comienzan a mover las posiciones de los precandidatos 

presidenciales, hasta la candidatura de López Obrador ante sus posibles opositores. La oscilación telúrica los sigue 

sacudiendo. Unos suben y otros bajan.  

Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, presidida por la legisladora panista Gina Andrea Cruz, 

se declarará este mediodía en sesión permanente y así se mantendrá hasta dictaminar el proyecto de  Ley de 

Ingresos 2018 a más tardar el próximo 20 de octubre. El programa de trabajo prevé las comparecencias de los 

subsecretarios Vanessa Rubio, de Hacienda y Crédito Público, y Miguel Messmacher, de Ingresos, así como 

de Osvaldo Santín, jefe del Servicio de Administración Tributaria, entre otros funcionarios que deberán explicar a 

detalle la iniciativa presidencial y despejar cualquier duda de los legisladores para alcanzar el mayor consenso 

posible.  

 

: Que el presidente de la Cámara de Diputados, el priista Jorge Carlos Ramírez, respaldó la propuesta de su 

bancada para desaparecer el Fondo para el Fortalecimiento de la Infraestructura Estatal y Municipal , también 

llamado “fondo de los moches”, bolsa que sirve a legisladores para redirigir recursos a obras en sus respectivos 

distritos. Dice que es un paso “fundamental” a favor de la transparencia y contra la corrupción, que además permitirá 

reforzar el fondo a favor de la reconstrucción que se prevé en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 

2018. Abundan las buenas intenciones.  

 

: Que quien sí estuvo ayudando en los trabajos de rescate luego del terremoto del 19 de septiembre fue Alejandro 

Moreno, gobernador de Campeche. El pasado 21 de septiembre, luego de verificar que su entidad no tuviera 

afectaciones, se trasladó al edificio colapsado que albergaba una fábrica textil en Bolívar y Chimalpopoca, en Ciudad 

de México, donde ayudó en la remoción de escombros desde las 11 de la noche hasta las 5 de la mañana del día 

siguiente.  

 

: Que apenas se enteró de la historia por MILENIO, el secretario de Desarrollo Social de Ciudad de México, José 

Ramón Amieva, ordenó que una brigada se dirigiera a la casa de la familia de Nahomi, la niña que murió atrapada 

entre los escombros tras el sismo en el pueblo de San Gregorio Atlapulco, en Xochimilco. El jefe de esa familia 

quedó discapacitado al perder una pierna en su intento por rescatar a su hija, ante lo que la Sedeso local entregó 

electrodomésticos, silla de ruedas y adhesión de los cuatro hermanitos de la víctima a un plan para garantizar sus 

estudios y manutención.  

 

(Redacción, página 02) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 

La mayor emergencia está en Oaxaca y Chiapas 

De todo lo que está sucediendo en el país a raíz de los sismos del 7 y 19 de septiembre, lo que más me preocupa 

es la situación en Oaxaca y Chiapas. En esas entidades tenemos una crisis en todos los sentidos: bajo crecimiento 

económico acumulado, altas tasas de pobreza, bajos niveles de inversión privada y pública, rezago educativo, malos 

gobiernos y presencia de múltiples grupos clientelares y rentistas. Son los dos estados más pobres del país. Iban 

muy mal y les cayó un terremoto que dejó literalmente en la calle a miles de familias que perdieron el poquísimo 

patrimonio que tenían. Se trata de un caldo de cultivo perfecto para un eventual levantamiento social que ponga 

en peligro la seguridad nacional. No exagero. Recordemos, tan sólo, dos hechos que ya ocurrieron en estos estados. 

El primero de enero de 1994, el mismo día en que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del 

Norte, el último año del sexenio de un Presidente que prometió llevar al país al Primer Mundo, estalló la rebelión 

zapatista en Chiapas. El acontecimiento nos recordó el gran rezago económico, social y político de los grupos 

indígenas de aquel estado. En mayo de 2006, las tradicionales protestas de la Sección 22 del sindicato de maestros 

de Oaxaca llegaron al punto que tomaron por completo el centro histórico de la capital. El gobierno estatal trató de 

desalojarlos. Se unieron otros grupos en la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca que mantuvo durante meses 

secuestrada a Oaxaca. Hubo muertos, heridos y pérdidas económicas hasta que, a finales de octubre, la Policía 

Federal recuperó el control de la capital oaxaqueña. Antes del sismo del 7 de septiembre, como decía Mao Zedong, 

el pasto seco: *En los últimos diez años, si de por sí la tasa de crecimiento de México es baja, ésta todavía era 

menor en ambos estados. *Son de los que tienen una mayor informalidad laboral en el país con tasas por arriba 

del 75% de la Población Económicamente Activa. *Han sido de los que menos empleos formales han generado al 

año en la última década. *Su productividad laboral es de las más bajas. *El ingreso laboral per cápita en ambas 

entidades está muy por debajo del promedio nacional. *Más del 65% de la población es pobre ya que su ingreso 

total está por debajo de la línea de bienestar y tienen alguna carencia social. *Alrededor del 30% de oaxaqueños y 

chiapanecos viven en pobreza extrema. *Cuentan con la mayor tasa de analfabetismo en la población mayor a 15 

años del país. *Casi el 20% de la población no tiene acceso a ningún tipo de servicio de salud. Así de seco estaba 

el pasto el 7 de septiembre cuando vino el sismo más intenso que se ha registrado en la historia del país. Si Oaxaca 

y Chiapas ya tenían las condiciones para un incendio social, ahora esta hoguera se ha tornado más probable. Pero 

el país está más concentrado en lo que está ocurriendo en la Ciudad de México. Es lógico. Todos los medios 

nacionales se encuentran ubicados en esta metrópoli. Oaxaca y Chiapas han pasado a un lejanísimo segundo plano. 

No lo digo por el gobierno federal que, me parece, sí entendió desde un primer momento la gravedad en esos 

estados y se volcó, como pocas veces, a la solución de la emergencia. Además, desde el 19 de septiembre cuando 

ocurrió el segundo sismo, el Presidente dio instrucciones para no dejar a un lado a los dos estados más pobres del 

país. Pero el gobierno no va a poder solo con la enorme tarea de reconstruir las miles de viviendas afectadas por el 

sismo del 7 de septiembre. Se va a requerir un esfuerzo de toda la clase política nacional y la sociedad civil . Más 

aún, esta tragedia debe servir de acicate para implementar un programa de desarrollo económico de esos estados. 

El gobierno ya había anunciado las Zonas Económicas Especiales que incluían a Oaxaca y Chiapas . La idea era 

otorgar beneficios fiscales, laborales, regulatorios y aduaneros especiales para incentivar la inversión en esta región. 

Al frente de este esfuerzo está Gerardo Gutiérrez Candiani, empresario oaxaqueño con buenos contactos y bien 

capacitado para esta labor. La reconstrucción de Oaxaca y Chiapas, así como su posterior desarrollo económico, 

debe ser un asunto prioritario para la nación porque, de lo contrario, el enojo social podría derivar en protestas y 

de ahí escalar a situaciones que, por desgracia, ya hemos visto en el pasado.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

¿Mil millones de pesos para el 19-S? 

Los priístas no quitan el dedo del renglón sobre las aportaciones de los partidos a los damnificados de los sismos 

del 7 y 19 de septiembre y lanzaron una campaña en medios para exponer que las fuerzas políticas pueden generar 

de manera inmediata una bolsa de mil millones de pesos para atender a las familias afectadas . ¿De qué manera? 

El dirigente tricolor Enrique Ochoa Reza ha dicho que su partido renunció al 100% de los recursos que recibiría en 

lo que resta de 2017, poco más de 258 millones de pesos. Entonces, se sumarían más de 189 millones del PAN, 

113 millones del PRD, 54 millones del PT, 84 millones del PVEM, 78 millones de Movimiento Ciudadano, 60 millones 

del Panal, 95 millones de Morena y 57 millones de pesos del PES. Claro, la campaña recuerda que los mexicanos 

estamos frente a una emergencia y “no importa quién lo hizo primero”. ¿Demagogia o ganas de ayudar? 

 

La lección al INE 

Nos dicen que todo indica que en el Instituto Nacional Electoral aprendieron la lección en el tema de los dineros y 

ahora impulsan un acuerdo desde el Consejo General para aplicar una rebaja salarial a altos mandos , para apoyar 

a trabajadores del instituto que fueron afectados por el sismo del 19-S. Hace unos meses y al calor de la molestia 

por los dispendios en todas las dependencias del Estado, la Junta Ejecutiva del INE redujo en 10% el salario de sus 

consejeros, pero el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le enmendó la plana y consideró que ta l 

rebaja no era facultad de esa instancia administrativa, sino del órgano máximo de dirección del Instituto. Para no 

errar, nos explican, la decisión se llevará al Consejo General, donde deberá ser sometida a votación.  

 

Ajustan cuentas los “rebeldes” del PAN 

El ajuste de cuentas ha comenzado. En las comisiones legislativas dio inicio una ofensiva en contra de los senadores 

“rebeldes” de Acción Nacional. Nos dicen que el coordinador del blanquiazul, Fernando Herrera, ordenó, por 

instrucción de su jefe nacional, Ricardo Anaya, separar de la comisión de Hacienda a Ernesto Cordero y Jorge Luis 

Lavalle. La instrucción fue integrar al senador Ernesto Ruffo. En la comisión de Estudios Legislativos Segunda se 

pidió separar al senador Roberto Gil y en su lugar entraría el senador Víctor Hermosillo. De acuerdo con los panistas 

consultados, los movimientos buscan que los leales a Anaya tengan “los votos” necesarios ante la eventual discusión 

de la Ley de Obra Pública, dentro de las leyes de segunda generación contra la corrupción. Así, los “rebeldes” del 

PAN se quedan poco a poco sin posiciones en las comisiones del Senado.  

 

Quién va por el Frente en la CDMX 

Aunque ellos lo nieguen, nos aseguran que Ricardo Monreal y Xóchitl Gálvez sí quieren ser candidatos del Frente 

Ciudadano por México a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Nos dicen que las mediciones realizadas 

por el PRD dan cuenta de que la presidenta del partido, Alejandra Barrales, se ha colocado en un lugar competitivo 

y que daría una buena batalla ante la aspirante de Morena, Claudia Sheinbaum. Sin embargo, Monreal también 

aparece como un candidato atractivo: en los careos no supera a Barrales, pero frente a Sheinbaum tiene la 

posibilidad de quitar un importante número de votos a Morena en la CDMX. Otro de estos atractivos es que se 

llevaría una parte de la estructura con la que los morenistas contaban en la CDMX, no sólo para ganar los comicios 

locales, sino para apuntalar a Andrés Manuel López Obrador en la capital. En el caso de doña Xóchitl, parece no 

haber tanto interés en ella por parte de los integrantes del frente, sin embargo ella sí aceptaría la candidatura.  

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

LUEGO de que el presidente Enrique Peña dio el banderazo de salida para el proceso de reconstrucción, un grupo 

importante de industriales mexicanos se reunió de inmediato en Monterrey. LOS anfitriones fueron Juan Ignacio 

Garza Herrera, de Caintra; Guillermo Dillon, por los industriales regiomontanos; y Manuel Herrera, presidente de la 

Concamin. Acudieron directivos de los sectores acerero, cementero y vidriero, de compañías como Cemex, Ternium, 

DeAcero y Vitro, entre otras. LOS principales temas que abordaron fueron: uno) cómo colaborar con el gobierno 

federal en el proceso de reconstrucción; y dos) manifestar su preocupación de que, ante la urgencia de la 

reconstrucción, el gobierno pudiera bajar aranceles al acero chino y al cemento extranjero. EL ACUERDO fue 

plantearle a Los Pinos que en la reconstrucción se ponga por delante a la industria nacional.  

 

AUNQUE vive en la ciudad de la eterna primavera, a Graco Ramírez no deja de lloverle. Y cuando no le llueve, ¡le 

llovizna! PARA ALGUNOS, el gobernador de Morelos nomás no ha podido manejar la crisis tras los sismos, por lo 

que la mala atención a los damnificados le ha generado una auténtica tormenta en redes sociales. SIN EMBARGO , 

hay quienes arman que, en realidad, en su propio gobierno ha habido traiciones y desplantes de brazos caídos. Que 

varios de sus colaboradores ya sólo esperan que se acabe el sexenio, por lo que ni la tragedia los conmueve. SEA 

lo que sea, a Graco Ramírez le urge levantarse.  

 

TRAS una intensa y carísima campaña de difusión, representantes de los tres poderes de San Luis Potosí, 

legisladores, líderes empresariales, sociales y partidistas, entre otros invitados especiales, acudirán hoy al informe 

del...¡alcalde! TANTO BOATO es para darle gusto a Ricardo Gallardo Juárez, presidente municipal de la capital 

potosina y cacique del perredismo en la región que tiene la mira puesta, primero, en la reelección el próximo año y 

después en la gubernatura. MEZCLA del populismo de Humberto Moreira con los malos pasos de José Luis Abarca, 

Gallardo presumirá todo el dinero que ha regalado a sus gobernados, incluidos garrafones de agua, y en primera la 

estará aplaudiéndole su hijo, Ricardo Gallardo Carmona, quien libró una acusación por crimen organizado. UNO de 

sus brazos operativos, la Red Amarilla, en plena tragedia por el sismo, andaba muy espléndida regalando boletos 

para el partido que jugará el Tri ahí en San Luis la próxima semana. ¡Qué poca...sensibilidad! 

 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio 

  

 


